

## **Rekordsommer stellte höchste Anforderungen**

Der Super-Sommer 2015 stellte an die Flugbereitschaft Unterfranken hohe Anforderungen. Bereits im April war neben der Standortausbildung in Hassfurt bereits die erste vorbeugende Waldbrandüberwachung angeordnet. Ende Mai folgte eine Forstbefliegung mit Dokumentierung und Kartographisierung von Schädlingsbefall. Richtig heiß wurde es im Juni und Juli, wo bei extremen Temperaturen von fast 40° C und anhaltender Trockenheit auch unter der Woche geflogen werden musste. Im Juli fand in Hettstadt wieder ein Luftbeobachter-Grundlehrgang statt. Und trocken-heiß ging es weiter! Bis Mitte August war erneut Waldbrandüberwachung angeordnet.

Zwar hatte im September die Hitze ein rasches Ende gefunden, doch waren die Spuren des vergangenen Extremsommers noch deutlich sichtbar. Deshalb fanden zwei abschließende Befliegungen statt, bei denen Forstprofis an Bord die Trockenheitsschäden gesichtet und dokumentiert haben.

**Fazit: Es war keine leichte Saison, denn durch die vielen Flüge - auch unter der Woche - waren die Einsatzpiloten „gut“ gefragt. Aber, alle Flüge verliefen ohne Komplikationen!**

Nachfolgend, die Einsatzzahlen des Rekordsommers:

### **Freiwillige Luftbeobachtung:**

1.525 Flüge mit einer Flugdauer von 1111 Stunden

### **Angeordnete Luftbeobachtung**

71 Flüge mit einer Flugdauer von 131 Stunden

### **SEF- Einsätze**

14 Einsätze, 11 Stunden

### **Gemeldete Schadenslagen:**

78 Brandereignisse entdeckt, bzw. kontrolliert, lokalisiert und gemeldet, darunter:

4 Flächen-, 3 Wald-, 6 Hausbrände und 1 Kfz-Brand

### **Forst:**

2 Flüge für AELF Kitzingen (Borkenkäfer),

1 Flug für das Landesamt für Wald- und Forstwirtschaft

### **Verkehr:**

2 Verkehrsmeldungen

### **Sonstige Aufträge:**

2 Bilddokumentationen

### **Standortausbildung Stufe II (1. Teil)**

Standortausbildung am 25.04.15 in Haßfurt. Berichterstattung in der „Frankenschau aktuell“ am 23.04.2015 und im Bayerischen Rundfunk B1, Presseartikel in der Mainpost.

### **Grundausbildungslehrgang für Bayerische Luftbeobachter (LBO)**

13.-17.07.2015 an der SFS Würzburg. Fliegerische Ausbildung am Stützpunkt Hettstadt für 24 Luftbeobachter.

### **Standortausbildung Stufe II (2. Teil)**

Standortausbildung am 22.10.15 in Wildflecken. Dienstbesprechung bei der Bundeswehr, zentral für alle LBO.